



### **J15 Friedhof – Abelgrab**

---

Das Familiengrab geht zurück auf den Juristen und königlich bayerischen Staatsrat Karl von Abel. Laut einer Urkunde von 1846 belehnte König Ludwig I. ihn als Innenminister mit der Hofmark und dem Schloss Stamsried. Der am 17.09.1788 in Wetzlar geborene Carl August Abel war von 1810 bis 1850 in verschiedenen bedeutenden Ämtern im bayerischen Staatsdienst tätig. 1838 wurde er zum Minister des Inneren ernannt und 1844 in den erblichen Adelsstand erhoben. Nach seiner Entlassung durch König Ludwig I. im Zusammenhang mit der Lola-Montez-Affäre war er von 1847 bis 1850 Berater von Maximilian II. und Gesandter in Turin. Seinen Ruhestand verbrachte er nach dem Rückzug aus dem politischen Leben vor allem in Stamsried. Karl von Abel verstarb am 03.09.1859 in München und wurde dort im Südfriedhof beigesetzt, wo ihm zu Ehren eine Gedenktafel errichtet ist. Hier in Stamsried befindet sich die Grabstätte seiner Familienangehörigen.